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No vigésimo sétimo dia do mês de setembro  de 2017, com início às 17h00, na sala de
eventos  do Atalaia Palace Hotel, localizado na  Rua XV de Novembro, 7636 - Centro,
Guarapuava  -  PR  reuniram-se  os(as)  seguintes  Conselheiros(as):  Eliseu  Sebastião
Rocha  (titular)  - SEDS,  Ernane Garcia Ferreira  (titular) – CUT, José de Fátima Santos
(suplente)  - CSB, Adriano Carlesso (suplente) – NCST, José Toaldo Filho (titular) – FIEP,
Daniel Nojima (titular) SEPL,  Edson Antonio dos Anjos (titular) Força Sindical,  Elizeu de
Oliveira Freitas (suplente) SESA e Helder Vicentini (suplente) – FACIAP  Justificativas de
ausência: Justificaram  as  ausências  os(as)  seguintes  conselheiros(as)  Leila  Maria
Raboni (suplente) -  (SRMTE/PR), Carlos Alberto Gabiatto (titular) - CTB, João Francisco
Zafanelli  Cubas  (titular)  -   FECOMERCIO,  Fáttyma  Blum  Gonçalves  (suplente)  –  m
FEPASC, Ana Nerlly de Castro Gregório (titula) – SEED,  e Sebastião Motta (suplente) –
FETRANSPAR.   Convidados: Ângela F. G. Carstens (SEJU/DET/CIM) e Sulen Glinski
R. dos Santos (SEJU/DET/Observatório do Trabalho), tendo como  pauta: 01. Abertura
02. Aprovação da  Ata nº 278 de Agosto/2017. 03. Aprovação da Pauta. 04. Informes
da Presidência e Secretaria-executiva.  05.  Apresentação do CAGED de Agosto e
Acumulado 2017. Suelen Glinski –  (SEJU/Observatório do Trabalho)  06. Avaliação
do Desempenho da Rede em 2017.   Ângela Carstens - (SEJU/CIM. 07. Planejamento
Estratégico  do  CET  –  Helder  Vicentini   -  (FACIAP).  08.  Programação
Videoconferência  de  Outubro.  09.   Outros  Assuntos.  10.  ENCERRAMENTO.   01.
Abertura O presidente em exercício, Eliseu Sebastião Rocha (SEDS) iniciou a reunião
e passou para o item 02. Aprovação da  Ata nº 278 de Agosto/2017.  Após efetuadas as
correções, a ata foi  aprovada.  O  presidente passou para o item  03. Aprovação da
Pauta.  Helder Vicentini (FACIAP) solicitou a inclusão na pauta do item  Planejamento
Estratégico,  o  qual  foi  aprovado.  O  presidente sugeriu  que  o  conselheiro  Helder
(FACIAP)  fizesse a sua exposição de motivos  na sequência, o que foi  aprovado.  O
conselheiro  falou que havia mencionado esta questão na reunião do Grupo de Trabalho,
com  intuito  de  direcionar  os  Conselhos  Municipais  e  também  para  evitar  a
descontinuidade dos serviços da rede Sine/PR.  Helder (FACIAP)  sugeriu a realização do
planejamento estratégico para os próximos meses e  anos. O conselheiro explicou que
será necessário criar um Grupo de Trabalho para realizar este trabalho. O conselheiro
Eliseu (SEDS)  informou que já havia mostrado para o conselheiro  Ernane (CUT) duas
publicações de Planejamento Estratégico: uma, do Conselho da Criança e do Adolescente
e a outra, da Assistência Social da SEDS e ressaltou a importância  do CET realizar o
seu. Disse também,  que existem servidores da SEDS que elaboraram estes planos e que
poderiam auxiliar neste trabalho. Toaldo (FIEP) observou que para fazer o planejamento
estratégico todo o colegiado terá que se envolver nesta ação. Helder (FACIAP) informou
que o Grupo de Trabalho (GT)  faria a  discussão e a organização  destas ações que
serão  discutidas  e  aprovadas  pelo  colegiado.  Adriano  Carlesso (NCST)  falou  de
objetivos  e  da  necessidade  de   vincular  as  Agências  do  Trabalhador  aos  Conselhos
Municipais,  para não ter  descontinuidade em cada mudança de gestão municipal.  Ele
entende que toda cidade que tiver uma Agência do Trabalhador,  tem que ter Conselho
Municipal.  O  conselheiro observou  ser  importante  verificar  a  parte  legal  para  esta
proposição. Helder (FACIAP) fez a leitura  das atribuições do Conselho que constam no
Regimento Interno. O conselheiro Ernane (CUT) discorreu sobre a extinção da Secretaria
do  Trabalho  e  desta  necessidade  de  se  rever  o  Regimento  do  CET.  Aprovado.  O
conselheiro  Edson (Força  Sindical)  falou  sobre   a  possibilidade  de  se  realizar  a
Conferência  Estadual  do  Trabalho.  O  conselheiro solicitou  informações  sobre  a
padronização  das  Agências  que  foi  objeto  de  discussão  nas  reuniões  do   Conselho.
Aprovado.  O presidente em exercício,  Eliseu Rocha (SEDS) lembrou que, com  as
mudanças da Secretaria do Trabalho (SEDS/SEJU)  houve perda de objetivos, de metas e
que hoje, o caminho é fortalecer os Conselhos Municipais. Eliseu (SEDS) disse ainda que
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seria interessante pensar  na criação de um Fundo Estadual de Amparo ao Trabalhador.
O  conselheiro  Ernane(CUT)  fundamentou  a  importância  de  realizar   o  Planejamento
Estratégico, discorrendo sobre o assunto. Helder (FACIAP)  sinalizou que já se tem a
espinha dorsal do Planejamento Estratégico só com as “Competências do Conselho”. Ele
reafirmou  que o CET tem que parar de ser reativo e começar a gerar as demandas.
Daniel (SEPL) falou que  as metas devem ser duas ou três no máximo,  por ano,  para
que se consiga realizar.   Na sequência,  foi proposto que o Grupo de Trabalho que é
responsável pela readequação do  Regimento Interno e do  Planejamento Estratégico.
seja readequado  e feita as  substituições  aprovadas:  Bancada do Governo:  Eliseu
Sebastião Rocha (SEDS) e Daniel Nojima(SEPL).  Bancada dos Empregadores: Juliana
(FIEP)  e  Helder  (Faciap)  e  Bancada  dos  Trabalhadores  Ernane (CUT)  e  Adriano
(NCST).  A Secretaria-executiva  providenciará  a  minuta  da  Resolução.  Aprovada. 04.
Informes da Presidência e Secretaria-executiva. INFORMES 008/2017. Curitiba  27 de
setembro  de 2017.  1.  Encaminhado para elaboração de Decreto, o  p  rotocolado  n°
14.816.004-0 que  solicita  a  substituição  do  Conselheiro  representantes   da
FETRANSPAR, Geasi Oliveira de Souza (titular)  por Sebastião Motta e Sebastião Motta
por Solange Caumo (suplente). 2. Recebido o Ofício datado de 18 de setembro da Força
Sindical e protocolado sob o nº 14.834.391-8  confirmando o Conselheiro Edson Antonio
dos Anjos como Conselheiro Titular no CET. 3. Recebido da Agência do Trabalhador de
Engenheiro Beltrão o Ofício nº 003/2017 solicitando providências para o Recolhimento de
Patrimônio Inservível  e encaminhado para o GAS/SEJU para providências. 4. Recebido
do GAS/SEJU o Memorando nº 675/2017  informando que foi providenciado as baixas do
material inservível da Agência do Trabalhador de Engenheiro Beltrão, conforme solicitado.
5. Recebido do Escritório Regional de Cornélio Procópio o Ofício nº 012/2017 de 1º de
setembro de 2017, informando a situação das Agências do Trabalhador daquela Regional.
06.  Justificativas de ausência dos(as)  conselheiros(as): João Francisco Zafanelli Cubas
(FECOMERCIO),   Carlos  Gabiatto   –  CTB,   Fáttyma  Blum  Gonçalves  –  FEPASC e
Sebastião  Motta.  O presidente  em exercío  Eliseu (SEDS)  solicitou  que  a  Secretaria-
exetutiva informe todos os conselheiros, através de e-mail,  os nomes dos Gts que estão
em vigor  bem como a sua composição.   Aprovado.  Eliseu  (SEDS) informou que foi
depositado  a primeira parcela da 2ª etapa do Convênio com o MTE (8 milhões).  05.
Apresentação  do  CAGED  de  Agosto  e  Acumulado  2017.  Suelen  Glinski  –
(SEJU/Observatório  do  Trabalho) A técnica  do  Observatório  do  Trabalho  da  SEJU,
Suelen Glinski,   apresentou uma tabela contendo as informações de Custo x Benefício
das Agências do Trabalhador do Paraná, atualizada com dados de janeiro a agosto de
2017.  (ANEXO I).  O conselheiro   Adriano Carlesso (NCST)  perguntou se tem como
saber  de  onde  vem estas  vagas  que  não  passaram pelas  Agências  do  Trabalhador.
Suelen (SEJU/Observatório)) explicou que quando o Município é pequeno,  ela consulta
o gerente da Agência,  para  saber o que está ocorrendo,  dando como exemplo,  a
empresa  Klabin em Telêmaco Borba, mas em geral, não tem como precisar,  pois as
grandes empresas têm os seus Recursos Humanos particulares.   O conselheiro  Elizeu
(SESA) perguntou quem estabelece essas metas.  Ângela (SEJU/DET/CIM) explicou que
este procedimento é definido pelo MTE, no entanto, no Paraná,  a meta é estabelecida de
cordo  com  a  realidade,   através  de  Resolução  da  pasta  a  que  pertence.   Após  os
esclarecimentos de dúvidas, o  presidente passou para o próximo item da pauta.   06.
Avaliação do Desempenho da Rede em 2017.   Ângela Carstens – (SEJU/CIM).  A
coordenadora  Ângela (SEJU/CIM) fez a sua apresentação através de um “power point”
(ANEXO II) e foi  detalhando para os conselheiros o  desempenho das agências,  por
Regional. O conselheiro  Santos (CSB) perguntou sobre o desempenho da Agência do
Trabalhador de Antonina. Ângela (SEJU/CIM) informou que o desempenho não é bom.   A
coordenadora  relatou  que das 216 Agências do Trabalhador,  46  estão em situação
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crítica,  o que representa 21%; 31 agências atingiram 50%  da meta e 139 agências
atingiram a meta,   o que  representa 64%.  A coordenadora informou que, conforme já
deliberado em reunião anterior,  será elaborado o ofício para todos os prefeitos  destas 46
agências que se encontram em estado crític,   solicitando providências.  Aprovado.  O
conselheiro  Daniel (SEPL)   sugeriu   uma   metodologia  para  calcular  o  impacto  das
Agências no Município e explicou como fazer este estudo.  Adriano Carlesso (NCST)
corroborou a importância de um Conselho Municipal atuante que poderia atuar nestes
casos.  09.  Outros Assuntos. O presidente colocou para apreciação, a possibilidade de
mudança da data da reunião descentralizada de novembro para outubro.  Aprovada a
transferência da reunião descentralizada de 29 e 30 novembro para  os dias 25
(reunião ordinária)  e 26 de outubro (reunião técnica)  em Francisco Beltrão.   As
datas da reunião de novembro e dezembro  serão definidas na próxima reunião,  em
Francisco Beltrão. 10. ENCERRAMENTO.  Esgotada a pauta e nada mais havendo a
tratar,  o  presidente  em exercício,  Eliseu  Sebastião  Rocha  (SEDS)  encerrou  a  240ª
Reunião do CET, da qual eu, Aldameri Imthurm, lavrei a presente ata. Guarapuava, 27
de setembro de 2017. 
DELIBERAÇÕES
1. Elaborar Resolução – Planejamento Estratégico/Regimento Interno – nova composição
2. Elaborar Ofícios para os prefeitos das Agências do Trabalhador em situação crítica
3.  Transferida  a  Reunião  Descentralizada  de  novembro  para  25/26  de  outubro  em
Francisco Beltrão
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